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以前，人们见面打招呼会问：“你吃饭

了吗？”

现在，朋友见面首先要问一句：“今天，

你学习强国了吗？”

没有挥金如土的红包广告，也没有铺

天盖地的线下宣传，它几乎是以一种悄无

声息的方式夺得了热门下载榜的TOP1宝

座。

但是，学爸学妈们，如果你手机里下载

了“学习强国”，却只是用来刷分，应付单位

的任务，那你真是暴殄天物了！

这段时间，课长在刷学习强国的过程

中惊喜地发现：这真不是一款普通的APP，

对于家有学习娃的爸爸妈妈们来说，这简

直就是一个强大的家庭教育资源宝藏啊，

而且是免费的！
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家有读书娃的家长都有体会：信息爆

炸的社会，虽然身边都是海量的教育资源，

但想给孩子找个靠谱的教育APP真不容

易！

要么是线上教育机构开发的，他们只

想让你买他们课；

要么质量不咋的，内容不靠谱、不专

业；

甚至有些APP打着辅导孩子的旗号，

却藏污纳垢，充斥着很多不健康的信息和

链接；

好不容易找到一个靠谱点的，要收费！

就算不收你的费，刷着刷着冒出一大堆广

告！

但是“学习强国”就不一样了，它简直

是教育类APP中的一股清流。看似严肃刻

板的外表下，不动声色地隐藏着海量硬核

教育资源，而且全是干货！我们来通过截图

感受一下：

这是给孩子的科学类视频《解码科技》

合集：有“瓦特和蒸汽机”、《宇宙的中心在

哪里》、《遗传的奥秘》……这些视频制作精

良，专业且靠谱（如图①）。

有自然类的科普片（如图③）。

有学校老师推荐孩子们观看的《朗读

者》《中国诗词大会》，学习强国都给汇总在

一起了。妈妈们再也不用去电脑里东翻西

找了。

还有当下语文课改后特别重视的传统

文化内容，也都是大手笔制作。

竟然还找到了浙大教授蔡天新的数学

科普片，真是太意外了！

想请专家给你家孩子做中国古典六

大名著导读？“学习强国”分分钟给你安

排上（如图②）！

都说最需要学习和教育的是家长，

“学习强国”自然也不会忘记给家长们准

备干货。在慕课栏目里，精选了国内权威

教育名家的家庭教育讲座视频。包括红爆

网络的李玫瑾教授，著名亲子教育专家孙

云晓……

除了以上这些，在“学习强国”里，还汇

集了大量适合小孩阅读、观看的期刊、古

籍、公开课、图书等资料，关键是免费，免

费，免费。“学习强国”还可以建立班级学习

小组，让孩子们寻找伙伴一起学习……
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如果你是个学习型家长，想给自己的

专业充充电。没问题！只要打开“学习强

国”，不管是学会计、学金融，还是学经济、

建筑、机械、物理、法学、管理，你都可以在

这里找到极其硬核的干货内容。无论文科

还是理科，都给你安排得明明白白！

如果辅导娃作业累了，想追个剧看个

电影什么的，别下线！这里有海量的独家影

视资源，不需要充会员，直接打开就看！什

么大热的《法医秦明》《父母爱情》……甚至

还有迪丽热巴、王凯当红明星的出道作品，

连追星都不用换地方了！

在朋友圈里，课长发现有老师已经开

启了这个宝藏，把APP里的资源分享给孩

子和家长，有的还在课堂上利用APP里的

教育资源给孩子长知识。

好了，课长不跟大家多说了，我要去刷

学习强国了！

本文转载于微信公众号快微课

近日，在汝州剧院广场举行的综艺节目演

出中，由群艺馆老师们表演的戏曲小品《贴心

娘家人》赢得了现场观众阵阵雷鸣般的掌声。

特别是小品中饰演“小雨雪”的小演员一出场，

精湛的演技和圆润的唱腔更是给大家留下了

深刻的印象。

“不错，俺看这闺女年纪不大，唱功了得！”

“演得不赖，唱得中！看那动作、那眼神真是有

模有样儿……”演出中，台下不时有观众一边

看一边忍不住说道。

观众口中的这位小选手名叫马艳佳，是实

验小学六年级的一名学生。今年才12岁的她，

从小就爱听戏，爱唱戏，在今年春节期间举行

的第八届戏迷擂台赛上，她所唱的曲剧《游乡》

担起挑子忽闪闪选段，声情并茂的演出得到了

观众和评委的一致认可。经过现场打分，她还

被评为10名优秀戏迷之一。

小小年纪是如何与曲剧结缘的呢？近日，

记者辗转联系上了马艳佳的父亲马营国，刚

来到位于洗耳河附近的一处家属楼楼下，就

听到一阵阵咿咿呀呀的戏声传来，原来是马

艳佳正借放学时间在家跟着电视上播放的片

段学唱戏。当看到记者的到来，这个小姑娘还

有点腼腆，不过提起曲剧，她立马恢复了平时

活泼好动的样子，变得滔滔不绝起来。“我从

小就爱听戏。咱们汝州是个曲剧窝，俺妈和亲

友都爱听曲剧，我从小或许是耳濡目染的缘

故也非常喜欢曲剧。现在没事放假期间有空

就喜欢到公园或者群艺馆唱唱戏过过瘾。”

“我以前都是自己跟着电视或者电脑上自

学的，就两年前才算是跟着群艺馆的陈彩芳老

师和群艺馆的崔占老师正式开始学习。”马艳佳

说，上四年级的时候参加学校社团活动时，当时

教唱戏的陈彩芳正好也是群艺馆的老师，觉得

她唱得不错，陈彩芳就把她带到了群艺馆利用

课余时间进行指导。“这孩子底子不错，是棵苗

子！如果再不正规学学就耽误了！”在市群艺馆

内，当听到她的唱腔后，我市著名曲剧演员崔占

老师这样评价她，并亲自教授她唱戏，给予她专

业的指导。现在，虽然学习戏曲时间不长，但是

马艳佳已经可以唱出不少曲剧经典曲目选段，

暑假或者寒假期间还经常参加各类比赛或者到

公园唱戏锻炼自己。

“其实，我们挺支持孩子学唱戏的。对于孩

子的选择我们不过多干涉！但这条路不好走，孩

子起步也有点晚，可看到孩子的执着劲儿，我们

将义无反顾支持孩子学到底！”马营国说，艳佳

从小就模仿能力强，3岁左右就会唱《穆桂英挂

帅》选段，小小年纪表演时的那股认真劲儿，时

常逗得亲友哈哈大笑，都说这孩子聪明，应该去

好好学学。但是当时并没有想着孩子以后往学

戏这条路上走。只是觉得孩子平时喜欢听戏和

唱戏，就经常带她到公园里听戏或者在电视上

找相关视频让她学。直到孩子接受群艺馆两位

老师的正规指导后，觉得孩子既然喜欢表现也

不错，下一步可以好好正规学习下。

采访现场，在记者的提议下，马艳佳还穿

上了妈妈给她做的戏服，挑起了扁担，给记者

现场表演了曲剧《游乡》以及《风雪配》选段，俊

俏的扮相，惟妙惟肖的表演，婉转、柔美的唱腔

令人不知不觉沉醉其中。

“我知道学戏很苦，但我想在学好文化课

的前提下，努力学习唱曲剧，未来想上一所比

较专业的戏曲学校，接受系统全面学习训练，

将汝州的曲剧发扬光大！”提起未来打算，小姑

娘坚定地说道。

吴伟伟

本报讯 (融媒体中心通讯员 马鹏飞） 继我市获

得全省教育信息工作优秀单位后，市教育宣传工作又被

省教育厅表彰。3月26日，2019年全省教育信息宣传工作

会议在郑州召开。会议对2018年度全省教育信息工作优

秀单位、优秀个人和全省教育宣传先进单位和先进工作

者进行了集中表彰。我市教体局荣获“2018年度全省教

育信息工作优秀单位”和全省教育宣传“特优”县称号。

2018年，市教体局高度重视信息宣传工作，以“办好

人民满意的教育”为目标，紧贴全省、全市教育改革发展

大局，紧紧围绕各级领导关注的重点、群众关心的热点、

工作开展中的亮点及工作推进过程中的难点，及时挖掘

新闻、编报各类信息，为各级领导提供高质量的信息宣

传服务，注重弘扬正能量，注重正面引领，传播先进事迹

和典型，向社会传递教育声音，起到了良好的宣传效果。

全年共向省教育厅、汝州市委市政府两办报送信息300

多篇，在国家、省、市各类宣传媒体累计发表宣传报道

1400多篇，充分展示了汝州教育的新形象。

本报讯 （融媒体中心记者 陈晶） 3月26日，实

验中学以“追梦春天”为主题，将学生们的春游与研学结

合起来———风穴寺研学之旅。

在短短半天时间里，1200余名孩子收获满满，高一

（6）班陈雨同学这样说道：“学习了很多知识，也让这次

的研学旅行，比以往的任何一次春游都更有意义。”

在实验中学校长郭长伟看来，研学最大的特点，就

是打破了单一学科的研究，实现综合学科的融通，这次

让学生们走进风穴寺研学，并且带着问题，以实景教育，

让学生自主探索学习，这对他们而言是很有益的。

风穴寺始建于什么时间？夷园刘禹锡最著名的诗是

哪首？游览完家乡的山山水水，你想对老师、同学说什么

……研学旅行注重用自己的方式探索知识，在此次活动

前，各班班主任就设置提问了许多问题。“让学生们提前

去搜索这些知识，然后带着问题去看、去发现，他们才能

在研学中成长并且获得知识。”郭长伟说。此种方式也得

到了验证，活动当天，学生们在回班总结的时候，已经准

确无误地回答了这些问题。

“这次的研学春游真是一次特别的春游，我们欣赏

了风穴寺的美景，感受了古今历史文化的氛围，同时也

了解学习到好多课本外的知识，激发了我的学习兴趣。”

学生丁博说，这次研学春游活动也让他更加清晰了自己

的目标：努力奋斗、勤奋学习，为两年后考上理想的大学

奠定坚实基础！

编后：又是桃红柳绿时，又是观花赏景季。每年这个

时候，有的携家带口，有的朋友结伴，踏青出游，把自己

置身于春天的大自然里，感受万物之灵气，释放疲劳和

压力，好不惬意。春游是课堂教育的延续和补充，在大自

然中，学生们得到的不仅是玩乐所带来的身心愉悦，而

且通过观察和体会，还能激发、拓展他们的思维能力；同

学间的相互帮助与沟通，也能有助于他们健全人格的养

成。通过对家乡的游览观光，不仅能陶冶学生们的思想

情操，而且还能激发他们热爱祖国、热爱家乡的热情，真

正成为学生接触自然、认识自然的大课堂。

万万没想到！学习强国APP竟是个免费家教宝藏！

马艳佳院爱唱戏的野 小戏迷冶

市教体局信息宣传工作
获省级殊荣

实验中学

组织学生研学春游

近日，市骨科医院在蟒川镇核桃园村筛选符合“阳

光家园”托养服务的重度残疾人，使未享受到托养服务

的残疾人能享受到国家优惠政策。图为医护人员为前来

咨询的村民进行筛选。

张亚萍 张亚楠 摄

3月28日，记者在滨河公园里看到,一群小朋友在老

师的带领下做游戏。据了解，该幼儿园为了让学生们感

受春天大自然的气息，组织学生们到室外踏青。

张亚萍 摄

毛泽东对刘丰说：“我不相信我们的军队

会造反。军下边还有师、团，还有司、政、后机

关，他们调不动军队干坏事。”听你的？开几十

人的会不行，要开军长、政委，地方上相当军

一级以上干部的会议，把问题讲清楚。听说连

总参二部部长这一级的人都还不知道，这怎

么能行呢？你们军区、省军区常委要研究一

下。暂时不忙，待提中央讨论后定。

毛泽东还说，不要把自己的老婆当自己工

作单位的办公室主任、秘书。林彪那里，是叶群

当办公室主任。还有黄永胜那里是不是？当时

有人回答说，黄永胜那里早就不是了。后来了

解这个回答的情况是假的，实际上黄永胜的老

婆项辉芳当时还在当黄永胜办公室的主任。

毛泽东强调说，做工作要靠自己动手，亲

自看，亲自批。不要靠秘书，不要把秘书搞那

么大的权。我的秘书只搞收收发发。文件拿来

自己选，自己看，要办的自己写，免得误事。只

有两个文件，当时因为身体不好，我口述，别

人记录的，最后还是经过我自己修改印发的。

其中一个就是《目前形势和我们的任务》。

毛泽东讲完了庐山会议各方面问题后，继

续说，庐山会议以后，我采取了三种办法，一个

是甩石头，一个是掺沙子，一个是挖墙脚。批了

陈伯达搞的那个骗了不少人的材料，批发了三

十八军的报告和济南军区反骄破满的报告，还

有军委开了那么长的座谈会，根本不批陈，我

在一个文件上加了批语。我的办法，就是拿到

这些石头，加上批语，让大家讨论，这是甩石

头。军委办事组准备叫李先念、纪登奎参加，这

是掺沙子。改组北京军区，这叫挖墙脚。

毛泽东说：“我和林彪同志谈过一次话，

一个问题是他有些话说得不妥当，如‘全世界

几百年、中国几千年才出现一个’，马克思、列

宁呢？还有恩格斯呢，斯大林呢？中国历史上

还有陈胜、吴广、洪秀全、孙中山呢。这不符合

实际。还有‘一句顶一万句’，这句话是不对

的。通常一句只能顶一句，有时半句也不顶，

陈伯达的话一句顶一万句。另一个问题，要培

养接班人的问题。我说我们都是60岁以上的

人了，要培养60岁以下、30岁以上的人，像李

德生、纪登奎同志等。这次谈话后，至今还未

有什么反应。”

最后，毛泽东说，今天就这样吧。你们四

位，明天、后天讨论一下。

另有材料说：

8月17日，毛泽东与刘建勋、王新谈话，汪

东兴在座。毛泽东听了河南情况的汇报，向刘

建勋、王新讲了庐山会议以来的斗争。毛泽东

在谈到即将召开的九届三中全会和四届人大

的人事安排问题时，说要选几个年轻的。突

然，毛泽东问道：“有人和我说，纪登奎在河南

犯了什么错误？这个人怎么样？”

对于这个突如其来的问题，刘建勋、王新

一时不知如何回答是好，你看看我，我看看

你，停了几十秒钟，才回答说，纪登奎同志在

河南表现很好。要说犯有错误的话，就是有一

段时间在河南支持“反复旧”，跟山东的王效

禹一样，有“反复旧”各种思想倾向。

毛泽东听后沉思良久，像是自言自语，又

像是对在座的人说：纪登奎这个人接班，今后

还要再看一段。

当天，毛泽东让汪东兴通知已调中央工

作，仍兼湖南省委第一书记的华国锋到武汉，

毛泽东要找他谈话。

18日、19日，刘建勋、王新、刘丰根据毛泽

东的意见，讨论毛泽东的谈话，汪东兴参加。

21日，汪东兴向毛泽东汇报了刘建勋、王

新、刘丰讨论的情况。

毛泽东说：“你不讲，人家也记得。早晚要

讲，捂是捂不住的，这是害人害己。”又说，“如

果不是他（林彪）交代叫听她（叶群）的，为什

么四个人（黄、吴、李、邱）都要经过她呢？为什

么讲话稿不请示我呢？检讨为什么要请示？这

个问题要解决。”

8月18日至24日，一周内毛泽东未同任何

负责人谈话。

25日，华国锋乘飞机赶到武昌。

晚上，毛泽东同华国锋谈话，汪东兴参

加。

毛泽东看到华国锋胸前戴着毛泽东像

章，说：“你还戴着？看见就讨嫌，不要戴了。”

毛泽东问华国锋：你来了，你们现在忙什

么？

华国锋回答说：我刚到国务院，着手了解

工农业生产的情况。

华国锋向毛主席作了汇报。毛泽东严肃

地说：我看“你满脑子是农业，我满脑子是路

线斗争”。当然你讲的农业也有路线斗争，但

是还有更大的路线，“两个司令部的问题。”光

有农业不行，还要考虑东西南北中、党政军民

学。工农业要抓，但当前主要应该“抓路线斗

争”。“路线不对，抓了农业也不行，脑袋掉了

还不知为什么。”当然农业也有路线问题。

（未完待续）

① ③②
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